
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 06 DE SETEMBRO DE 2.016. 1 

ATA Nº 08/2.016  - Aos seis  dias, do mês de setembro , do ano de dois mil 2 

e dezesseis, às nove horas e trinta  minutos, no auditório do Conselho 3 

Regional de Contabilidade (CRC), sito na Rua Da. Tereza de Azevedo, 4 

1.526, Pinheiro, nesta cidade, compareceram ao nosso encontro os seguintes 5 

membros: Srs. José Carlos Castro(MPE),  Lúcio Oliveira da Conceição 6 

(CGU),  Sérgio Paulo Caldas Newton (SEDUC),  Marcelo Jatobá 7 

Lobo(MPF),  Claudivan  da Silva Costa(TCU),  Bernardo Leopardi 8 

Gonçalves Barretto Bastos(APROMAL), Jarbas Sena Cavalcanti Melo 9 

Júnior(SEDUC/Fundeb), Antônio Ricardo Guedes Lins(CRC/AL),   Rômulo 10 

Tabosa Gomes Ferreira (TCU),  Pedro Guido da Silva(ISV),  Ricardo 11 

Rodrigues(SINDJORNAL),  José William Gomes da Silva(CGU),  Fernando 12 

Teles de Farias (CEDDH), Gustavo Henrique Albuquerque Santos(MPC) 13 

Fábio Soares Gomes(IFAL),  Pedro Quintella Cavalcanti 14 

Calheiros(SEDUC/Fundeb), Tércio Alexandre da Silva(SEDUC)  e Sras. 15 

Diana Moura Vasconcelos(CGU),  Valéria Bezerra(RFB),  Maria Clara 16 

Bugarim(CGE),  Elzelita Chaves da Silva(FUNDEB),  Nadja Lúcia de 17 

Oliveira Peixoto (UNEAL),  Rosa Maria Barros Tenório(TCE/AL),  Edilma 18 

de Albuquerque Lins Barbosa (SINMED), Helenice Balbino 19 

Silva(SINTEAL), Darci Acioli Silveira(SINTEAL) e Adriana Andrade 20 

Araújo(CRC/AL).     Item 1 da Pauta: Aprovação da Ata da reunião 21 

anterior -  Esta foi aprovada  por unanimidade, sem ressalvas, após o 22 

conhecimento de seu teor por todos os presentes.   Item 2 da Pauta: Espaço 23 

para o Conselho Regional de Contabilidade- CRC - A exemplo das 24 

oportunidades anteriores, o Sr. Coordenador agradeceu a cessão  do espaço 25 

do Conselho Regional de Contabilidade, para a realização de nossa reunião, 26 

destacando a importância desse órgão como integrante do FOCCO,  voltando 27 

a insistir, também,  quanto ao mérito relativo ao processo de descentralização 28 

de nossos encontros; enquanto a Sra. Adriana Andrade, apoiada pelo Sr. 29 

Antônio Ricardo, ao tempo em que apresentou votos de boas vindas a todos 30 

os presentes,  justificou a ausência do Sr. Paulo Sérgio Braga, Presidente da 31 

instituição, afirmando, por outro lado,  a importância do CRC/AL  apoiar as 32 

ações de transparência, através da visibilidade de seus serviços, bem como 33 

da satisfação em se encontrar integrado a este Fórum.  Item 3 da Pauta: 34 

Resultado do Encontro ENCCLA – Planejamento 2.017 -  O Sr. 35 

Coordenador, após relatar os objetivos do encontro da ENCCLA, cuja pauta 36 

discutida, subsidiou a apresentação e argumentação das propostas sugeridas 37 

para ações da Estratégia em 2.017.  Em seguida, passou a palavra para a 38 

Coordenadora-Adjunta do FOCCO, nossa representante no evento. A Sra. 39 

Nadja Peixoto fez uma breve exposição, afirmando os propósitos da 40 



 

Estratégia, de intensificar a prevenção aos crimes de corrupção e à lavagem 41 

de dinheiro e  confirmou a divulgação de nossas propostas, e sua respectiva 42 

aceitação entre os presentes.  Continuando, fez referência  ao tema “Forma 43 

de Aquisição do Poder”, já comentado, anteriormente,  em nossas reuniões, 44 

cujo conteúdo, afirmou,  deverá ser consolidado no padrão prescrito pela 45 

ENCCLA, para ser encaminhado até o próximo 15 de setembro.  Para 46 

referida atividade, foi constituída uma comissão, composta dos seguintes 47 

membros: Srs.(as). Pedro Guido, Bernardo Gonçalves, Valéria Bezerra e 48 

Nadja Peixoto. Prosseguindo,  a Sra. Coordenadora-Adjunta  abordou o 49 

problema havido com a descontinuidade  da publicação da revista do 50 

FOCCO,  face o afastamento da FAPEAL do referido projeto, nas condições 51 

preestabelecidas; enquanto o Sr. Coordenador sugeriu outro momento, para 52 

a retomada da iniciativa. .  Item4 da Pauta: Apresentação pela CGU – 53 

devolutiva do trabalho de fiscalização nas áreas de Educação e Saúde no 54 

Estado de Alagoas – Os Srs. Lúcio Oliveira e Dilma Moura, sob a 55 

supervisão do Sr. José William realizaram a exposição sobre o 2º Ciclo do 56 

Programa de Fiscalização em Entes Federativos, em que o Ministério da 57 

Transparência, Fiscalização e Controle (MTFC) verificou a regularidade da 58 

aplicação dos recursos públicos federais, a partir de critérios de relevância 59 

dos programas de governo, com foco em três ações: Incentivo Financeiro 60 

para Vigilância em Saúde, visando o combate ao mosquito aedes aegypti; 61 

Programa Nacional de Alimentação Escolar (PNAE) e Programa 62 

Nacional de Apoio ao Transporte do Escolar(PNATE).  Afirmaram os 63 

Srs. apresentadores que   os trabalhos foram realizados durante o primeiro 64 

semestre de 2.016. Que em Alagoas, por contar com uma população de, 65 

aproximadamente, 3.120.922 habitantes, foram realizadas 5 ações no 66 

período de março a maio/2.016, tendo como objetivo  verificar a legalidade 67 

, economicidade e eficácia, na gestão de recursos federais transferidos nos 68 

anos de 2.014, 2.015 e 2.016, em um total de haveres disponibilizados  da 69 

ordem de R$1.288.447,797,70(hum bilhão, duzentos e oitenta e oito milhões, 70 

quatrocentos e quarenta e sete mil, setecentos e noventa e sete reais e setenta 71 

centavos),  assim distribuídos, segundo detalhamento apontado:   Apoio à 72 

Alimentação Escolar na Educação Básica (PNAE)  - R$ 28.717.547,60, em 73 

que foram identificadas falhas relativas à falta de alimentação escolar, 74 

produtos vencidos em estoque, insuficiência de merendeiras e nutricionistas, 75 

despesas incompatíveis com os objetivos do programa, entre outros;   Apoio 76 

ao Transporte Escolar na Educação Básica(PNATE) – R$ 9.512.645,42, 77 

onde se constatou a dispensa de licitação emergencial para  contratação de 78 

serviços  de transporte escolar, devido à deficiência no planejamento pela 79 

Secretaria de Educação; Complementação da União ao Fundo de 80 



 

Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de  Valorização dos 81 

Profissionais da Educação (FUNDEB) – R$ 1.239.927,742,64, no qual 82 

verificou-se que o Conselho de Acompanhamento e Controle Social do 83 

Fundo, não acompanha a execução dos recursos; Implantação de Escolas 84 

para Educação Infantil R$ 9.305.338,06;   Incentivo Financeiro aos Estados 85 

para a Vigilância em Saúde – R$ 984.523,98 em que foram identificadas 86 

inadequações no local utilizado para armazenamento dos inseticidas e 87 

biolarvicidas para combater o mosquito transmissor dos vírus da dengue, 88 

zika e chikungunya. Afirmou, ainda, o apresentador, Sr. Lúcio Oliveira, que 89 

as áreas examinadas foram selecionadas  com base em critérios de criticidade 90 

e relevância e que os exames foram realizados  em estrita observância  às 91 

normas de fiscalização, aplicáveis ao Serviço Público Federal,  tendo sido 92 

utilizadas, dentre outras, técnicas de inspeção física e registros fotográficos, 93 

análise documental, realização de entrevistas e aplicação de questionários. 94 

Finalizando sua explanação, disse que os executores dos recursos federais 95 

foram previamente informados  sobre os fatos relatados, cabendo aos 96 

Ministérios supervisores, nos respectivos casos, adotar as providências 97 

corretivas, visando a consecução das políticas públicas. Após a apresentação, 98 

muito bem elaborada,  foi aberto espaço para intervenções dos presentes ao 99 

encontro:  O Sr. Pedro Quintella justificou os problemas detectados em sua 100 

área, devido a  ausência de uma efetiva fiscalização do Conselho e pelos 101 

aportes insuficientes do Governo; enquanto o Sr. Sérgio Paulo ao tempo em 102 

que justificou a ausência do Secretário de Educação, Dr. Luciano Barbosa, 103 

fundamentou os problemas citados,  afirmando que todos os pagamentos 104 

efetuados por sua secretaria passaram pelo crivo da Procuradoria Geral do 105 

Estado. Já a Sra. Darci Acioli, concluindo o roteiro,  comentou sobre o rateio 106 

dos recursos  do Fundo de Desenvolvimento da Educação Básica 107 

(FUNDEB), que para o SINTEAL é uma comprovação de que os 108 

investimentos da educação  poderiam ser melhor empregados, a exemplo da 109 

valorização salarial da categoria. Ao término, o Sr José William agradeceu 110 

ao Sr. Coordenador do FOCCO, pela oportunidade oferecida ao MTFC para 111 

a apresentação da consequência  do  Programa de Fiscalização dos Entes 112 

Federativos.   Item 5 da Pauta: INFORMES -  Visita ao TRE;  Encontro 113 

Técnico TCE/AL dia 23/09 e Pauta Livre -  O Sr. Coordenador confirmou 114 

a realização de uma visita do FOCCO ao Tribunal Regional Eleitoral, 115 

programada para as 13 horas e 30 minutos  do próximo 8 de setembro, 116 

oportunidade em que apresentaremos nossas ações, apoio e solidariedade a 117 

seu Presidente e ao Ilustríssimo Procurador Regional Eleitoral, com vistas às 118 

nossas eleições municipais.   O Sr. Fábio Soares sugeriu a divulgação através 119 

de spots,  de programa de conscientização da importância do voto, no 120 



 

próximo pleito eleitoral,  por  meios ao nosso alcance. O Sr. Ricardo 121 

Rodrigues disse da necessidade de haver uma fiscalização mais efetiva do 122 

processo eleitoral, face a possível utilização do “caixa 2”. O Sr. Coordenador 123 

comunicou  que recebeu convite  para participar do evento “ Encontro 124 

Técnico de Combate à Corrupção”, patrocinado pela Escola Técnica do 125 

TCE/AL, às 9 horas do próximo 23 de setembro. O Sr. Pedro Guido 126 

informou, a respeito do PJU, sobre contato mantido com a SMCI,  visando a 127 

possibilidade do exame da prestação de contas deste município. Voltando a 128 

intervir, o Sr. Ricardo Rodrigues informou que a denúncia de irregularidades 129 

na negociação das Letras Financeiras do Estado, feita em 2.006, há exatos 130 

dez anos, à Procuradoria Geral da República, por um dos credores dos títulos, 131 

não deu em nada: terminou em PIZZA. O Sr. José Carlos, por fim, 132 

comunicou a realização na próxima 5ª feira(22), do julgamento pela 3ª 133 

Câmara Cívil do Tribunal de Justiça de Alagoas, do processo referente à 134 

“Operação Taturana”.  Item 6 da Pauta: Considerações Finais – O 135 

Sr.Coordenador confirmou o local de nosso próximo encontro, que deverá 136 

acontecer na Sede do SINDJORNAL,  situada na Rua Sgt. Jaime , 370 , 137 

Prado, nesta cidade – Fone: 3326-9168,  ao tempo em que convidou a todos 138 

os presentes para, juntos, comemorarmos o aniversário da nossa querida 139 

combatente, representante do Programa de Educação Fiscal  da Receita 140 

Federal do Brasil, Valéria Bezerra, a quem desejamos, particularmente, 141 

permitam-nos, muitas felicidades. Não havendo mais nada a ser discutido, 142 

foi encerrada a reunião às 12 horas e 30 minutos, da qual, eu, Fernando Teles 143 

de Farias, Secretário Ad hoc, lavrei a presente Ata, que vai, também, 144 

assinada pelo Sr. Coordenador e demais membros presentes à reunião. 145 
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